

GACETA



DE MADRID.

ARTICULO DE OFICIO.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Serenos Sres. Infantes, se hallan en esta corte sin novedad en su importante salud.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Sanlim 28 de Mayo.

Aunque la insurreccion de los albaneses pueda considerarse como sofocada enteramente, no deja de obrar por eso con menos circunspeccion el gran visir para poder resistir con vigor los nuevos alborotos. Pero las últimas noticias de Constantinopla inclinan á creer que el mismo gran visir marchará con todas sus tropas al Asia menor, en donde ahora se desprecia mas que nunca la autoridad del Sultan. Esta ausencia de Reschid-baja podria muy bien ocasionar otros alborotos en Albania. Por esta razon ha dado orden el Sultan para que crucen delante de las costas de este pais algunos navios de guerra.

El bajá de Egipto se esfuerza á mantenerse en la gracia del Gran Señor, y para sostener el tesoro de la Puerta impone grandes contribuciones.

Continúa reinando entre la Puerta y el gabinete ruso la mas perfecta armonia. (*Gaceta de Augsburgo.*)

SERVIA.

Belgrado 27 de Mayo.

Con fecha 11 del corriente escriben de Monastir que el gran visir habia vuelto á aquella ciudad despues de haber acabado con los rebeldes. Se atribuye esta determinacion á los desórdenes que acaban de ocurrir en la parte baja de Albania: Selicktar Poda, cuya conducta habia sido bastante equívoca en las rebeliones anteriores, y que para libertarse de las penas á que estaba condenado, se habia sometido últimamente, se halla á la cabeza de la insurreccion. Esta presenta un caracter demasiado serio, y se extiende desde Janina hasta Gortza, que dista unas cuatro millas de Monastir. De todas partes llegan á Gortza cuadrillas de insurgentes para alistarse bajo los estandartes de Selicktar Poda. Este, persuadido que ya no tiene que esperar gracia, ha hecho fortificar y abastecer el lugar de su residencia, que está próximo á Gortza, resuelto á encerrarse allí en caso de algun acontecimiento desagradado, y defenderse hasta el último extremo. Los bajás de Scopia, Urana y Leskowoz se han sometido al visir en estos últimos dias; este gefe les ha mandado marchar inmediatamente contra los insurgentes de Albania, quedándose por via de rehenes con los hijos y parientes de dichos bajás.

—Escriben de Scútari que han llegado á Gortza 129 bosnacos; van á Pesrent para unirse con Mustafá, bajá de Scútari.

—Avisan de Salónica que aquel bajá ha mandado reunir fuerzas considerables para salir al encuentro de un cuerpo de griegos que se interna en Tesalia. (*Correo de Nuremberg.*)

POLONIA.

Varsovia 9 de Junio.

Los comisarios de las Cámaras se ocupan desde el 4 en examinar el proyecto de la mudanza de gobierno propuesto por el nuncio Ledochowski. Despues de largas y acaloradas discusiones han decidido por fin las Cámaras que era necesario se mudase el gobierno, y desde luego se propuso confiar el poder administrativo á Czartoriski, nombrándole presidente sin responsabilidad alguna con el título de teniente del reino, poniéndole por vicepresidente, con responsabilidad á Mr. Vicente Niemojowski, y de agregarles

el generalísimo para lo que respecta á los negocios de la guerra. Debe esperarse, dice la *Gaceta de Estado*, que este proyecto, contra el cual se pronuncia la opinion pública, no se adoptará.

La *Gaceta de Estado* dice tambien lo que sigue:

Nadie hasta ahora ha sido nombrado para reemplazar al gobernador general de Varsovia; pero Mr. Kaminski, vicegobernador, desempeña interinamente este destino, el cual será conferido, segun se dice, al general Rullie ó al general conde Ledochowski, comandante de la plaza de Modlin.

En estos últimos dias se habian propalado otra vez las noticias alarmantes de que se habia pedido se suspendiese la libertad de la prensa ó que siguiese con ciertas restricciones; y finalmente, que no se concediera sino á personas pudientes el publicar periódicos mediante la fianza de 189 florines. Ya es tiempo que las Cámaras pongan un término á esta incertidumbre.

—El *Correo de Varsovia* dice: todavía no tenemos noticias ciertas sobre las operaciones militares. Corren varias voces sobre los proyectos del feld-mariscal Diebitsch: unos suponen que quiere asustar á los lituanos por una expedicion que dirigirá en persona contra ellos; otros dicen que tiene intencion de acercarse á Varsovia. Lo cierto es que temiendo la llegada de los rusos algunos habitantes de Plock han dejado la ciudad y se han ido al otro lado del Vístula.

Los rusos han evacuado á Lublin; pero no salimos garantes de esta noticia; añade el mismo periódico.

El gobierno ha anunciado un empréstito de 60 millones de florines polacos bajo el título de *subsidios polacos*, que el banco se encargará realizar.

PRUSIA.

Berlin 11 de Junio.

Escriben del palatinado de Lublin que los rusos han estrechado el sitio de Zamosc, y que se han apoderado del viejo Zamosc.

Aunque se sabe por los partes que todavía se halla en Rozam el ejército ruso, las noticias recibidas últimamente inducen á creer que se halla á puño de pasar el Vístula por Plock; y al mismo tiempo por Pulawy. Nada se sabe de los generales Gielgud y Chlapowski; por consiguiente es preciso aguardar se confirmen las noticias que hay sobre los sucesos que se dice han obtenido. Parece que hoy se publica en Varsovia la mudanza de gobierno.

Extracto de carta escrita por un oficial ruso.

«Con sorpresa hemos visto que en el parte que los polacos dan de la accion de Ostrolenka, se asegura que el ejército polaco quedó dueño del campo de batalla en la noche del 26, y que los rusos se retiraron al mismo tiempo á la izquierda del Narew. Es evidente la falsedad de este aserto, pues al concluirse la accion quedaron á la derecha del Narew las tropas siguientes: el general Martinoff con los regimientos de granaderos de Astrakan y Suwarow; el general Berg con los granaderos de Ekaterinoslaw y el tercer regimiento de carabineros; el general Manderstern con la primera division del primer cuerpo; en fin, el feld-mariscal en persona, y que al principiar la noche, terminada ya la batalla, hizo que de la izquierda del Narew pasasen al campo de batalla la segunda division de la guardia, y muchos regimientos del primer cuerpo de ejército. (*G. de P.*)

—La *Gaceta de Estado de Berlin* anuncia que el conde de Flahaut ha tenido su audiencia con el Rey de Prusia á los dos dias de su llegada.

Refiere el mismo periódico que el Emperador de Rusia, movido de los males que sufre la poblacion de Varsovia por efecto de la introduccion del cólera morbo, ha dado orden al médico Kildaschewski, que ha observado esta enfermedad mientras duró en Moscow, de pasar á la capital del reino polaco. Ha sido dirigido al general prusiano conde de Graeschnau, que está encargado de proporcionarle los medios de penetrar hasta Varsovia.

—La misma *Gaceta de Estado*, en artículo de las fronteras de Polonia del 7 de Junio, dice que piensan en Varsovia constituir el gobierno de una manera mas fuerte y unánime. Las desavenencias entre el antiguo gobernador de la capital y el generalísimo, y las intrigas de una asociación patriótica, que aunque disuelta no deja de maquinarse, hacen necesaria esta determinación. La forma actual del gobierno, que se compone de cinco individuos, no corresponde á la marcha de un *gouvernement*, como exigen las circunstancias; ni es que se ha propuesto el nombramiento de un regente, ó reducir la comision á tres miembros.

El general Krukowiezki se presentó á la comision del gobierno, y le manifestó que la batalla de Ostrolenka habia sido completamente perdida por inexperiencia del generalísimo, y que no habia otro medio de salvarse que nombrarlo á él regente del reino. Hizo muy duras observaciones al mismo general Skrzynecki, hasta el extremo de ridiculizarlo. Bien es verdad que aquel general ha sido separado de su destino de gobernador; pero al mismo tiempo se han publicado escritos en que se echa en cara al generalísimo que aspira en la actualidad á hacerse dictador, pues que manifestó á la diputacion de la dieta que la forma actual de gobierno mostraba poca energia, y que por esto mismo debia hacerse alguna variacion.

PARTE DEL EJERCITO RUSO.

Cuartel general imperial de Kleczewo 4 de Junio. El dia 27 de Mayo, despues de la accion de Ostrolenka, siguieron los cosacos el alcance del enemigo; y el mismo dia por la tarde se dió orden al general Witt para que adelantase sobre Rozam con la vanguardia compuesta del 2.º regimiento de granaderos de la 1.ª division de infantería y muchos regimientos de caballería. El enemigo evacuó á Rozam, Pultusk y Sierosk, sin oponer ninguna resistencia, y en seguida pasó el Narew destruyendo los puentes. El 28 el conde Pahlen con el primer cuerpo de ejército marchó sobre Myszynez para cortar la retirada al general Gielgud, que con 69 hombres habia quedado en Lomza con ánimo, al parecer, de pasar el rio Skwa y apoderarse de Omulew. Al frente de este pueblo se hallaba el general Sacken con seis batallones de infantería, algunos destacamentos de cosacos y dos baterías. Gielgud salió de Lomza el 27 de Mayo, inutilizó el puente grande, se dirigió al norte, rechazó al general Sacken, y por una marcha rápida llegó hasta Jar frente á Augustowo.

El 31 el general Kuratta con dos regimientos de guardias de corps de infantería, destacados con su artillería, y el regimiento de húsares de la guardia, marchó sobre Lomza; ya algunos dias antes habian sido destacados hácia Bielsk otros dos regimientos de caballería de este mismo cuerpo. El dia 1.º de Junio salió el feld-mariscal desde Ostrolenka para Rozam, y el gran duque Miguel adelantó con la guardia imperial hácia Glinki: el dia 2 quedó el cuartel general en Rozam, y el 3 se trasladó á Magnieszcwo. La guardia seguia este movimiento; el cuartel general del gran duque Miguel pasó á Makow; y el general Pahlen con la primera y tercera division y otra de granaderos se situó en las cercanías de Praszyn. En el dia se halla el ejército en posicion entre Pultusk, Praszyn y Rozam. El dia 4 se adelantó el cuartel general del feld-mariscal hasta Kleczewo, pueblo inmediato á Pultusk. El ejército ruso está enteramente libre del *cólera morbo*; pero en Lomza ha habido algunos casos de esta enfermedad.

HÉLGICA.

Amberes 15 de Junio.

A los habitantes de la ciudad de Amberes.—Con motivo de un tiroteo, sin objeto ni resultado, que se empeñó ayer con los buques enemigos, cuya vista, como debemos creer, no nos molestará mucho tiempo, un gran número de habitantes han vuelto á abandonar sus hogares.—Esta conducta es cuando menos irreflexiva. Si pudiera presumirse que algun dia se renovasen venganzas tan sin ejemplo, como sin excusa, se les prevendría el momento de poner en seguridad sus personas y sus bienes.—Que se persuadan en fin, que mas peligro correrá la ciudad, mientras mas despoblada se halle. Que la clase rica y comerciante dé por ejemplo de confianza: el patriotismo del regente, la sabiduría del congreso, y el valor del ejército harán lo demás.—El gobernador de la provincia, Ch. Rogier.)

DOS-SICILIAS.

Nápolis 21 de Mayo.

El Rey nuestro Señor se ha restituido á esta capital el dia de hoy con la mas perfecta salud despues de haber recorrido algunas de las provincias de su reino.

En todas partes ha visitado S. M. los varios establecimientos públicos, enterándose minuciosamente de cuantas particularidades les son concernientes. Al dia siguiente de su llegada á Bari, capital de la provincia, pasó á la Basilica de S. Nicolas, y despues de venerar las reliquias del Santo, recibió la investidura del primer canonicato de aquella iglesia, segun costumbre, que viene desde el tiempo de Carlos II. (G. de G.)

INGLATERRA.

Londres 17 de Junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados B3½.

Hoy se ha reunido el parlamento por la comision Real compuesta del lord *canciller*, arzobispo de Cantorbery, conde Grey, lord Durhan y marques de Wellesley. Los miembros de la Cámara de los Comunes, despues de haber asistido, segun costumbre, para oír el nombramiento de la comision, se retiraron para elegir su presidente, cuyo encargo se confirió por unanimidad á Mr. Manners-Sulton.

Quando un parlamento nuevo se reúne por primera vez, el discurso del Rey no se lee hasta que se ha elegido presidente y la Cámara está constituida. Es probable que el discurso se lea el lunes próximo.

—Por las noticias que hemos recibido de Lisboa con fecha del 4 se sabe que la escuadra francesa ha capturado algunas embarcaciones del comercio portugues. En Lisboa se prepara una escuadra compuesta de un navío de línea, 3 fragatas, 2 corbetas y 10 bergantines. Los preparativos se hacen con una actividad nunca vista.

—¿Qué ganará el gobierno de Luis Felipe con pedir explicaciones al gabinete ruso? Nada, probablemente nada. Conseguirá una respuesta tan satisfactoria, unas palabras tan positivas como las que le daba el de Austria al mismo tiempo que obraba en contra de lo que decia. Mas digno de la nacion francesa, y mas honorífico para ella, seria parar menos la atencion en algunas expresiones inoportunas, é interponerse en favor de los polacos. Pidiendo explicaciones, es claro que da margen á presumir que puede obrar contra Rusia en caso que no se atiende á su reclamacion. Pues bien: no tema intervenir en favor de los polacos, cuya ruina no tardaria tal vez en acarrear el trastorno del gobierno frances. En efecto, los mas acalorados partidarios de Luis Felipe se horrorizan con solo la idea de que haya una catástrofe en Polonia. (*Globe and Traveller.*)

—Una carta de Cartagena de fecha de 16 de Mayo recibida en Londres, dice: «El general Lague, que manda las tropas, se ha apoderado del punto que ocupaban los insurgentes. Se ha puesto en marcha con 1200 hombres, con los que se ha propuesto atacar la ciudad. Se halla á 10 leguas de nuestras puertas. La municipalidad ha resuelto defender la plaza, de manera que estamos esperando todos los horrores de un sitio. Santa Marta ha adoptado los principios de Lague, de modo que todo este departamento se halla en guerra civil. Las tropas enviadas por el gobierno han marchado contra él. La capital está en peligro; y para su defensa se ha puesto la milicia sobre las armas.

FRANCIA.

Tolon 9 de Junio.

A pesar del misterioso velo con que está cubierto el destino de nuestra escuadra de observacion, ya no se duda que pasa al Archipiélago para esperar acontecimientos.

Ha salido de los Dardanelos una escuadra turco-rusa, y segun se dice, existe entre el Sultan y el autócrata de las Rusias un tratado por el que este Soberano se obliga á poner bajo el yugo de la Puerta á las provincias griegas; pero esto no parece bastante motivo para enviar á los mares de Levante tropas y navios. Nuestra escuadra va á darse á la vela. Esta se compone de 5 navios, 4 fragatas y una corbeta: á su bordo va un batallon del 17 de línea, dos destacamentos del 21 ligero y de cierto número de marinos para reemplazar las faltas que ocurren: dos de las fragatas no se darán á la vela hasta pasados algunos dias, porque esperan lleguen dos baterías de campaña, las cuales no lo verificarán hasta el 12, y á otros dos destacamentos del 21 ligero que tambien deben conducir. Se dice que aguarda en Malta á nuestra escuadra otra inglesa de 20 velas, y que estas fuerzas reunidas serán mandadas por el almirante ingles Codrington. (*Courier.*)

Tolosa 16 de Junio.

Cada vez se oscurece mas el horizonte. Si la llamada del lord Ponsomby se confirma, si en efecto se verifica la llegada de la escuadra inglesa al Escalda, y si es positiva y sin restriccion la negativa del príncipe de Sajonia Coburgo, bien pronto se pondrá en claro la política de la Europa.

Por otra parte, si el movimiento pronunciado de las masas rusas en la Polonia, si la marcha de las divisiones austriacas desde Ancona á la Lombardia, y concentracion, de que es su resultado, pudieran considerarse como coincidentes con el tono inusitado de las conferencias de Londres, podremos comprender dentro de poco quiénes eran los ilusos y los embaucadores.

La sorda fermentacion que reina en Bélgica, no puede dejar de causar muy pronto una violenta explosion. Seria muy vergonzoso para el gobierno del *Palais-Royal* que se decidiese á emplear la fuerza de las armas para obligar á los flamencos sufran la influencia inglesa, ó vuelvan á ser holandeses. Seria una perfidia que concurrese á una escandalosa division, aunque fuese provisional y disfrazada..... ¿No pudiera tambien preguntarse si seria absurda la noticia de una cruzada republicana hecha en Francia por los voluntarios de Bruselas?

En el interior, el ejército se desmoraliza, la anarquía se aumenta, el gobierno no tiene fuerza ni energía, tampoco inspira ya confianza, la nacion se halla descontenta; en fin, las elecciones, á las cuales no concurrirán los realistas, van á aumentar y complicar las dificultades.

Si todo esto es verdad, gran crisis se prepara.... ¿Qué deberán, pues, hacer los buenos franceses? Votos por su patria ínterin llega el momento de servirla. (*Gaceta del Languedoc.*)

Paris 19 de Junio.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 89 f. 50 c. Acciones del banco 1590. Empréstito Real de España 66. Renta perpetua de idem 52½.

— El *Monitor* del 16 contiene el siguiente edicto de la prefectura de policía, publicado el dia antes.

«Esta noche pasada se ha turbado la tranquilidad de la capital con graves desórdenes. Los enemigos del reposo público ponen en claro sus proyectos. El gobierno fundado por la revolucion de Julio, la propiedad particular, es el blanco de sus tiros. Se han proferido gritos sediciosos y criminales; las tiendas se han saqueado; en fin, se han quitado la máscara. El valor de la guardia nacional los irrita: así es, que se ha insultado horrorosamente á esta milicia ciudadana que tantos servicios ha hecho á la libertad pero que no sabe separarse del respeto á las leyes y del mantenimiento del orden.

«Esperamos que ya no se renovarán estos excesos, esta agitacion. Todos los ciudadanos necesitan tranquilidad y reposo, los comerciantes seguridad, y trabajo los artesanos; todos estos bienes, estos beneficios se hallan comprometidos por semejantes desórdenes. Así que, invitamos á los habitantes de Paris á que no formen ninguna especie de reuniones; á no favorecer las asonadas y alborotos con su vana curiosidad. La autoridad nos compele á esto antes de emplear contra los perturbadores aquellos medios que la ley pone á su disposicion en favor de la tranquilidad, de la propiedad privada, y de todos los beneficios que aseguran el orden social y destruyen la anarquía.

— El *Correo francés* publica en forma de correspondencia particular y con fecha 6 de Junio varias noticias respecto á las ocurrencias de Nimes. Su contenido es el siguiente, y las damos en clase de indicaciones, á pesar de la suma injusticia con que estan calificadas.

«Ayer han aparecido de nuevo las cintas verdes y blancas, con las cuales se adoran los carlistas de ambos sexos, y pasean las calles entregándose á toda clase de excesos contra los ciudadanos, arrancando á unos las cucardas tricolores, desgarrando los sombreros y dando golpes á los que querian hacer respetar este glorioso signo de nuestra libertad. Los colores nacionales han sido pisoteados: un anciano de 75 años ha sido muy maltratado; las patrullas que vinieron para restablecer el orden han sido insultadas; y en presencia de ellas han gritado los sicarios de 1815 *viva Carlos xl fuera Luis Felipe!* Por el pronto lo único que se ha hecho ha sido arrestar algunos perturbadores, que han sido puestos en libertad de allí á poco: aunque esto es escandaloso, lo es menos sin embargo que la inmunidad de que gozan los carlistas; solo hay severidad contra los verdaderos patriotas.

«En este instante se nos avisa que los carlistas de Alais, alentados por el buen éxito de los chouanes del Oeste, han alzado su pendon en esta ciudad, abusando de la paciencia y valor de los patriotas. El prefecto y el general Colbert han salido á toda prisa para Alais. Los militares estrechados vivamente por los carlistas, y atacados por todas partes, han hecho una vigorosa resistencia y han herido unas 20 personas. En la refriega un comisario de policía que no tenia la banda ha recibido dos heridas. El subprefec-

to, un capitán, muchos gendarmes y soldados del 28 de línea lo han sido tambien gravemente á pedradas. Hay fundado motivo para creer que lo que aqui pasa es el preludio de la reaccion realista. Con todo, los patriotas no se dejarán degollar: estan muy unidos con los de los departamentos vecinos, y ademas se cuenta con la asociacion nacional. Los habitantes de la Gardonnenque han querido ya acreditar que estan dispuestos á la defensa, y que no permanecerán espectadores indiferentes de semejantes escenas?» (*Cot.*)

— «Se asegura, dice el *Constitucional*, que ha sido anulado por el ministerio frances el tratado concluido entre el general Clausel y el Dey de Tunes, respecto á Constantina. Lo que sigue: probará quien tiene razon, si el general Clausel ó Mr. Sebastiani.

«Constantina, la antigua *Cirthe*, es una provincia dependiente de la regencia de Argel. Su bajá siempre ha estado desde la ocupacion en insurreccion abierta contra la Francia, habiendo hecho degollar á todos los franceses á quienes la tempestad ó la desgracia han conducido á sus costas. Por el tratado que acaba de anularse se encargaba el dey de Tunes de hacer á su costa, pero por cuenta de la Francia, la conquista de Constantina y de sus dependencias, entre las cuales se halla Bona, Stora &c. Si el nuevo bey de Constantina, así como el de Oran, fueran tunecinos, la Francia hubiera retirado el tributo que estaba obligado á pagar el bey de Constantina. Este pais se hubiera sometido á nuestras leyes. ¿Cuál es, pues, el motivo que ha hecho anular un tratado tan útil á la Francia?»; La pregunta del *Constitucional* es sencilla! ¿Y la Inglaterra? (*Id.*)

— Las cartas de Lieja anuncian que se estaban preparando en aquella ciudad para proclamar la reunion á la Francia. Verviers, pais enteramente fabril, y todo el Hainaut, se hallan con las mismas disposiciones. Bruselas, donde menos se desea la reunion, no tardará en seguir el movimiento. Las mismas cartas añaden que se estaban preparando en Lieja banderas tricolores francesas. (*D. de los D.*)

— La Puerta Otomana ha notificado á las Potencias europeas el bloqueo de la costa de Albania, y despues de Prevesa hasta las bocas del Cattaro.

— Escriben de Amberes, fecha 16 de Junio: «Esta mañana se ha reunido un consejo compuesto de dos gobernadores, del ministro de la Guerra, y de los generales y oficiales superiores. La regencia ha hecho pedir autorizacion para enviar una diputacion al general Chasé. Se nos asegura que el consejo la ha negado. Por otra parte se nos asegura tambien que el general Chasé ha prometido suspender el fuego, si no se presentan paisanos entre los sitiadores. Por consiguiente, se dice que la guardia cívica se encargará de hacer el servicio sobre los muelles.

— Segun escriben de Tolon la salida de la escuadra mandada por el almirante Hugon debió verificarse el 10 del corriente. Esta escuadra consta de los buques siguientes: navios, *Tridente*, *Argel*, *Ciudad-de-Marsella*, *Marengo* y *Conquistador*; fragatas, *Dido*, *Ifigenia*, *Independiente* y *Resuelta*; corbeta *Perla*, y el barco de vapor *Esfinge*. Deben agregarse el navio *Suffren* y la fragata *Guerreva*, que vendrán con el contra-almirante Roussin, las fragatas *Sirena* y *Melpomene*, dos corbetas y algunos bergantines que estan bajo las órdenes de Mr. Rabaudy. Todos tienen víveres para cuatro meses, y se les ha agregado lo preciso para un desembarco y bombardeo. (*Cot.*)

— La Reina Hortensia llegó á Paris el 15. (*Id.*)

— Escriben de Milan con fecha del 26 de Mayo lo que sigue:

«Acabo de recibir vuestra carta, la cual me confirma en la opinion que tengo formada acerca de nuestra situacion política actual. De consiguiente miro con pena y dolor el porvenir de la Francia. Las Potencias del norte ocultan ó disfrazan sus intenciones, porque todavia no se creen con las fuerzas suficientes para destruir la hidra revolucionaria; pero cuando hayan concluido sus inmensos preparativos caerán sobre este desgraciado pais, que se halla ya despojado, por la perfidia y ceguedad de sus ministros, de la única aliada que le quedaba, esto es, la opinion pública. Todos los dias llegan tropas y artillería. Las plazas y fortalezas de la Lombardia se han provisto como en tiempo de guerra, y actualmente se está haciendo en el reino lombardo-veneto un alistamiento de 12,400 hombres, el cual, comparado con la conscripcion hecha por Napoleon en 1812, la excede en un hombre por cada 125; ¡y todo esto á nombre de la paz! Las seguridades de paz y de armonía que contienen los periódicos franceses son demasiado ridiculas para el que es testigo de la prodigiosa actividad con que el Austria se prepara para la agresion. Tres meses há que se trabaja dia y noche en la oficina topográfica militar para poner en limpio los planes que han remitido á la comandancia general los oficiales austriacos que se enviaron á Francia para recoger da-

tos y forjar estos planes. Tres de estos han regresado ya, y han aumentado las esperanzas de estos miserables fanfarrones pintandoles el estado actual de la Francia con los colores mas desastrosos. De todas las tropas austriacas distribuidas por la Italia central solo han entrado en Mantua 49. Las demas ocupan tranquilamente á Ferrara, Bolonia, Ravena, Faenza, Módena, Parma y Plasencia. El ministro Perier pudiera protestar como guste contra la ocupacion de la Romania; á pesar de que *beati possidentes!* Pero piensa obrar mejor que protestar; desde luego se regocija en su pretendido suceso, y añadiendo la impostura á la indolencia, se vanagloria de haber obtenido de los austriacos un paso que no piensan dar. (Cor.)

Hé aquí lo que respecto á Polonia decia algunos años há Mr. de Bonald, á quien no se acusará de haber querido adular las ideas de insurreccion:

«Polonia, convertida al cristianismo desde el siglo x, y circundada aun en el dia de naciones bárbaras ó de vecinos inquietos, se habia formado rápidamente con el auxilio y la influencia de las dos causas mas eficaces que pueden obrar en una sociedad; la religion y la guerra. Aquella, hablo de la religion cristiana, perfecciona las costumbres; esta fortifica las almas y los cuerpos. Habian llegado los polacos á un alto grado de consideracion entre los pueblos del Norte, dejando muy detrás de sí á los borusios, que despues se han convertido en prusianos y moscovitas ó rusos.

«Es innegable que en el siglo xvii eran los polacos tan instruidos como valientes y generosos, y habia mas instruccion quizá entre los grandes que en otras partes: tambien lo es que Polonia ha dado á la literatura del Norte hombres célebres en todas las clases de conocimientos útiles y agradables, y en todas las artes de la guerra y de la paz. Luego Polonia tenia en sí misma y en el caracter y talento de sus habitantes todos los medios de civilizacion y urbanidad, si todas estas cosas no hubiesen sido inútiles y aun funestas al bien del Estado por una constitucion viciosa (la monarquía electiva). Los polacos habian vivido desde el siglo ix hasta el año de 1572, casi sin interrupcion, bajo el gobierno hereditario de las dos estirpes veneradas de los Piast y de los Jagelones. Bajo sus ordenes venció Polonia muchas veces á los borusios, á los moscovitas y á los tártaros; porque se hallaba en los puntos avanzados durante aquella guerra larga y terrible que la doctrina armada del mahometismo declaró á la cristiandad, luego que la guerra contra el cristianismo cesó con la destruccion del imperio romano. La extincion de los Jagelones y las opiniones de los husitas renovadas y extendidas por Lutero, habian conmovido por todas partes el poder político, y los nobles polacos invadieron entonces el ejercicio de este poder. La Polonia convertida en monarquía electiva vino á ser presa de horrosas discordias, y al fin de la dominacion extranjera turbulenta.» (G. de F.)

ESPAÑA.

Madrid 27 de Junio.

A consulta de la Cámara ha tenido á bien S. M. nombrar para una canongía de la catedral de Mondoñedo, vacante por renuncia de D. Josef Alfonso de Llano, á D. Pedro Pablo Maceira, y para una racion de mensa de la colegiata de Daroca, diócesis de Zaragoza, á D. Mauricio Soler.

Asimismo se ha servido nombrar para una canongía de la santa iglesia de Búrgos, vacante por fallecimiento de D. Ramon Fernandez Alonso, á D. Ramon Conde Pelayo.

Los periódicos que en este correo han venido de Paris hablan mucho de las maquinaciones y poderosa fuerza con que un partido apostólico va á subvertir el trono de la España. En medio del desprecio con que ordinariamente miramos tan extravagantes invenciones, las apreciamos ahora como superabundante prueba de nuestra completa seguridad, porque es cosa observada que el partido revolucionario no toma este giro en sus discursos mas que cuando pierde toda esperanza de triunfo por medios directos.

La venida del general Rudiger sobre Zamosc, confirmada por este correo, manifiesta la seguridad en que se hallan las provincias de Wolhynya, Ucrania y Podolia bajo la salvaguardia de Rot. Tambien hace verosímil el hecho de que reemplazado asi Kreiszt en el palatinado de Lublin haya este general pasado el Vistula, como lo anuncian algunos periódicos de Varsovia y de Alemania: de manera que con esto, y con la aproximacion del grande ejército ruso á Plock, se indica que el plan del mariscal es atacar á Varsovia

marchando en direccion opuesta por la izquierda del rio los dos cuerpos principales rusos; mientras que los destacdos van en persecucion de Gielgud.

CAMBIO DEL DIA.

Londres 38 papel. — Paris 16: idem. — Santander 4: benef. — Bilbao 4: id. — Cádiz 4: daño. — Sevilla idem idem. — Málaga par. — Granada 4: daño. — Alicante 4: idem. — Valencia idem idem. — Barcelona á pesos fuertes. par. á 4: daño. — Zaragoza 4: idem. — Coruña id. id. — Santiago 1: id. — Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año. — Vales Reales consolidados 28½ á 28¼. — Idem no consolidados: 8½ papel. — Deuda sin interes 4½.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

- Memoria sobre el método de fumigar y purificar la atmósfera, por Morveau, 4.º, papel 29 rs., pasta 40, rústica 34.
- Metamorfóseos ó transformaciones de Ovidio, por Crivell, 4 tomos 4.º con 140 estampas finas, papel, 160 rs., pasta 200.
- Idem finos: papel 200 rs.
- Tomos sueltos finos, papel 50 rs.
- Idem comunes, papel 50 rs.
- Manual de Física, ó compendio de los elementos de esta ciencia, por Acosta, pasta 30 rs., rústica 24.
- Noticia del cementerio del Real sitio de S. Ildefonso, papel 3 rs., rústica 3. (Se continuará.)

Dia práctico de retiro á los sagrados corazones de Jesus y María: contiene un ejercicio para cada mes con sus correspondientes meditaciones: el modo práctico de confesar y comulgar, y el de oír misa, con otras varias prácticas espirituales: segunda impresion, en la que va añadida una novena al sagrado corazón de Jesus: su autor el Dr. D. Tomas Alfageme, doctoral de la Real capilla de la Encarnacion: un tomo en 16. Véndese en las librerías de Brun y de Hurtado, á 8 rs: en pasta comun, á 12 en papel, y á 16 en taflete.

Los suscriptores al *Diccionario geográfico universal* pasarán á la librería de Razola á recoger el cuaderno núm. 25 del tomo 2.º de dicha obra, y adelantar el importe del siguiente. Continúa abierta la suscripcion.

Cartas españolas, publicadas con Real permiso, y dedicadas á la REINA nuestra Señora por D. Josef Maria de Carnero: cuaderno 9.º Se halla de venta en las librerías de Razola y Perez, y sigue abierta la suscripcion.

Cuadro general metódico comparativo de la extension de todos los instrumentos de viento y de cuerda, y de las cuatro voces fundamentales; en el que se manifiesta el lugar que cada uno ocupa en la escala general, con relacion al piano forte de seis octavas: está sacado de los mejores métodos que actualmente rigen en todos los conservatorios de música: por D. F. M. y G. Se hallará á 4 rs. en los almacenes de música de Mintegui, y Hermoso: puede ir por el correo.

Sales cómicas, agudezas y rasgos de imaginacion de autores españoles y extranjeros: un tomo en 16, adornado con una lámina. Se hallará en la librería de Calleja á 11 rs. en rústica.

Sinfonía de la Zelmira, de Rossini, para piano forte, á 12 rs. *Variaciones sobre el tema del rondó* de dicha ópera, cantado por la Sra. Tossi; para piano forte, á 8 rs. *Duo Per che moi* cantado por la Sra. Tossi y la Sra. Lledó en dicha ópera, para canto y piano, á 10 rs. Se hallarán en los almacenes de música de Mintegui y Hermoso.

Por providencia del Sr. de la Escalera, teniente corregidor de esta villa, y por la escribanía de Garamendi, se cita á los hermanos, sobrinos y demas personas que se crean con derecho á los bienes que han quedado por fallecimiento, bajo disposicion testamentaria, de D. Pantaleon de Echevarria, natural que fue de la villa de Orozco, en el señorío de Vizcaya, para que en el término de 30 dias se presenten á deducirlo en el expresado juzgado; pues de lo contrario les parará perjuicio.